
   

Seniorenbeirat  
Protokoll Nr. SNB/03/2011 

 
über die öffentliche Sitzung Seniorenbeirat am 16.05.2011, 

Rathaus, Sitzungszimmer 601 
 

Beginn der Sitzung : 09:30 Uhr 
Ende der Sitzung : 11:50 Uhr 
 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
 
Herr Klaus Butzek  
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 
Frau Erika Benöhr  
Herr Hermann Faak  
Herr Andre Grigjanis  
Herr Norbert Korts  
Herr Klaus Lensch  
Herr Siegfried Lorenz  
Herr Jürgen Plage  
Frau Christa Reichardt  
Herr Christof Schneider  
Herr Walter Schneider  
Frau Margot Sinning Protokollführerin 
Herr Klaus-Peter Trost  
Frau Dorothee Wahl  
 
Sonstige, Gäste 
 
Frau Susanne Freese Leitstelle "Älter werden" 
Frau Wolfgramm Fa. Inixmedia 
 
Verwaltung 
 
Frau Beate Janke  
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 
Weitere Stadtverordnete, Beiratsmitglieder 
 
Frau Sabine Schwarz  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung 
  
2. Einwohnerfragestunde 
  
3. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift vom 21.03.2011 
  
5. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
  
6. Neues aus der Sprechstunde (Mittwoch von 10:00 Uhr bis 

12:00 Uhr) 
  
7. Kenntnisnahmen 
  
7.1 badlantic 
  
7.2 Verlagerung der Sprechstunden des Seniorenbeirates ins Pe-

ter-Rantzau-Haus 
  
7.3 Einweihungsgeschenk des Seniorenbeirates für das neue Pe-

ter-Rantzau-Haus 
  
8. ALTENPLAN der Stadt Ahrensburg 

- Neuer Senioren-Wegweiser 
- Vorstellung der Firma INIXmedia GmbH und Wünsche der 
Mitglieder des Seniorenbeirates 

  
9. Verschiedenes 
  
10. Nächster Sitzungstermin 18.07.2011 
  
 
 
 



   

 
   
   
1. Begrüßung 
   
 Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 

 
  
  
   
   
2. Einwohnerfragestunde 
   
 Es werden keine Fragen gestellt. 

 
  
  
   
   
3. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Tagesordnung 
   
 Frau Wahl bittet, den Tagesordnungspunkt „badlantic“ im Rahmen der Dring-

lichkeit auf die Tagesordnung zu setzen. Dem Eilantrag wird zugestimmt und 
unter TOP 7 „Verschiedenes“ eingefügt. 
 

  
  
   
   
4. Genehmigung der Niederschrift vom 21.03.2011 
   
 Es gibt keine Einwendungen, jedoch die Bitte einer Einwohnerin, das Proto-

koll zukünftig mit der Anlage „Neues aus der Sprechstunde“ ins Internet zu 
stellen. 
 
Dieser Bitte wird zugestimmt und darüber hinaus festgestellt, dass der Inter-
netauftritt des Seniorenbeirates „ausbaufähig“ sei. 
 

  
  



   

 
   
   
5. Wissenswertes aus den Ausschüssen 
   
 Herr Walter Schneider beantragt, die Beiträge bei „Wissenswertes aus den 

Ausschüssen“ auf 5 Minuten pro Thema zu begrenzen, dies wird einstimmig 
angenommen. 
 
Hauptausschuss 
 
An der AOK-Kreuzung wird es keinen Kreisverkehr geben, eine optimale Am-
pelschaltung soll Verkehrsfluss und Sicherheit von Fußgängern und Radfah-
rern gewährleisten. 
 
 
Bau- und Planungsausschuss 
 
Alle Fraktionen unterstützen den SB-Antrag bez. seniorengerechtes Bauen in 
Ahrensburg. 
 
 
Umweltausschuss 
 
Das Regenrückhaltebecken bedarf aufgrund von Vermüllung der Grundreini-
gung. Die Erneuerung des ca. 30 Jahre alten Landschaftsplanes ist vorgese-
hen. Die Landschaftsplanerin der Anlage Große Straße wird in ihrem im 
nächsten Jahr erscheinenden Gartenbuch die Konzeption und Entwicklung in 
Ahrensburg berichten. 
 
 
Sozialausschuss 
 
Auch im Sozialausschuss wurde die Umsetzung des Altenplans/Baugebiete 
positiv diskutiert, primär gehört das Thema „Seniorengerechter Wohnungs-
bau“ jedoch in den Bau- und Planungsausschuss. 
 
 
Finanzausschuss 
 
Beherrschendes Thema ist die desolate Finanzlage der Stadt und insbeson-
dere der Schloßstiftung. Es soll versucht werden, über die Aktivregion „Alster-
land“ Fördermittel einzuwerben. 
 
 
Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss 
 
Keine seniorenrelevanten Themen 
 
 
 



   

 
Offene Altenarbeit 
 
Frau Freese teilt mit, dass Frau Bormann ihre Arbeit eingestellt hat (Senio-
renberatung, Protokoll). Nachfolge wird gesucht. 
 
Demnächst soll es eine Veranstaltung zum Thema „Sicherheit im Alter“ ge-
ben. 
 
Frau Sobbe vom Friedhof Ahrensburg bietet an, in Gruppen zu verschiedenen 
Bestattungsformen zu referieren. 
 
Neumitglied im Netzwerk „trotz Alter“ ist die Behinderteneinrichtung der Dia-
konie „Stormarner Wege“, da zunehmend Behinderte aus den Werkstätten im 
Rentenalter sind. 
 
–– Das Angebot „begleitetes Marktmobil“ ist zurzeit eingestellt, da der 

Fahrer zur Ahrensburger Tafel gewechselt ist. 
 
–– Das Marktmobil mit Rollstuhlrampe gehört dem DRK Ammersbek, Mo-

dalitäten zum Ausleihen werden geklärt. 
 
–– Das Senioren-Jahrbuch Schleswig-Holstein 2011 wird im zuständigen 

Ministerium in Kiel bestellt. 
 
 
Vereine, Verbände, ÖPNV 
 
Nach neuesten Informationen sollen die U-Bahnhöfe barrierefrei gestaltet 
werden. 
 
–– Info von Frau Janke 
 
 Protokolle werden ins Internet gestellt, wenn sie genehmigt worden 

sind. Der Internetauftritt Seniorenbeirat soll aktualisiert werden. Der Al-
tenplan (271 Seiten) ist eingestellt. 

 
  
  
   
   
6. Neues aus der Sprechstunde (Mittwoch von 10:00 Uhr bis 12:00 Uhr) 
   
 Auf die Übersicht (23.03. bis 11.05.2011) wird verwiesen (siehe Anlage). 

 
  
  
   
   



   

 
7. Kenntnisnahmen 
   
7.1 badlantic 
   
 Der Defizitanteil der Stadt soll gesenkt werden. Die Geschäftsführung hatte 

bereits im letzten Herbst den Auftrag, dafür ein tragfähiges Konzept unter 
Einbeziehung der Dauernutzer zu erstellen. 
 
Das Neukonzept wurde kurzfristig vorgelegt und stellt durch Umstellung auf 
Verblockungszeiten Dauernutzer, wie Schulen, Verbände, Rheumaliga und 
Senioren, erheblich schlechter. 
 
Die Rückengymnastikgruppen des DRK (ca. 100 Personen) und andere 
Gruppen waren in die Neukonzeption nicht eingebunden. Da am Abend die 
Abstimmung darüber in der Stadtverordnetenversammlung fallen soll, besteht 
seitens des Seniorenbeirates dringender Handlungsbedarf. Frau Wahl führt in 
das Thema ein. 
 
Nach lebhafter Diskussion ergeht folgender Beschluss: 
 
Der Seniorenbeirat stellt den Antrag, die Konzeption Öffnungszeiten badlantic 
noch einmal zu überarbeiten. 
 
Mehrere Mitglieder des Seniorenbeirates formulieren den Antrag im An-
schluss an die Sitzung des Seniorenbeirates und leiten ihn über Frau Janke 
an die Verwaltung (siehe Anlage). 
 

  
  
   
   
7.2 Verlagerung der Sprechstunden des Seniorenbeirates ins Peter-

Rantzau-Haus 
   
 Die Entscheidung wird vertagt, die nächste Sitzung findet dort statt. Frau Jan-

ke meldet dies über das Deputat der Stadt an. 
 

  
  
   
   
7.3 Einweihungsgeschenk des Seniorenbeirates für das neue Peter-

Rantzau-Haus 
   
 Infrage käme eine dekorative Grünpflanze für den Eingangsbereich. 

 
  
  



   

 
8. ALTENPLAN der Stadt Ahrensburg 

- Neuer Senioren-Wegweiser 
- Vorstellung der Firma INIXmedia GmbH und Wünsche der Mitglieder 
des Seniorenbeirates 

   
 Frau Wolfgram von der Firma INIXmedia GmbH aus Schwentinental berichtet 

über die Angebote und Aktivitäten ihrer Firma, die bereits die ersten 2 Ausga-
ben des Seniorenwegweisers herausgegeben hat. Sie wird darüber informiert, 
dass im Juli ein Mitbewerber sein Angebot vorstellen wird. 
 
Nach intensiver Diskussion und vielen Wortbeiträgen zur Ausgestaltung des 
neuen Wegweiser und Verbesserungsmöglichkeiten der 2. Auflage wird ein-
stimmig beschlossen: 
 
Eine Arbeitsgruppe (Benöhr, Faak, Grigjanis, Ch. Schneider, Sinning, Trost, 
Wahl) wird zeitnah alle relevanten Fragen klären bzw. Fakten für die Neuaus-
gabe erarbeiten und die Ergebnisse bei der nächsten Seniorenbeiratssitzung 
mitteilen. Die Arbeitsgruppe tagt zum ersten Mal am 23.05.2011, 10:00 Uhr. 
 
Erarbeitet werden soll unter anderem ein Fragebogen für Senioren in Ahrens-
burg, um den Bekanntheitsgrad und die Resonanz auf den Seniorenwegwei-
ser festzustellen und Bedürfnisse/Themen abzufragen. Der Fragebogen soll 
über die Institutionen verteilt werden, außerdem wollen Seniorenbeiratsmit-
glieder am Markttag direkt Senioren ansprechen. 
 
Die Verwaltung wird entsprechende Einwohnerzahlen aufbereiten und klassi-
fizieren. 
 
Die Firma INIXmedia wird Herrn Trost die Kosten von unterschiedlichen Auf-
lagenhöhen mitteilen, ebenso eine mögliche Kostenübernahme des Ver-
sands. 
 
Ggf. soll die Sparkassen Sozialstiftung um einen Zuschuss gebeten werden. 
 

  
  
   
   
9. Verschiedenes 
   
 Der Seniorenbeirat hat als Reaktion auf den Jahresbericht einen Brief mit 

Dank des Bürgermeisters bekommen (siehe Anlage). 
 
Am 26.08.2011, 16:00 bis 19:00 Uhr, feiert die VHS 60-jähriges Bestehen mit 
schönem Rahmenprogramm. 
 
Herr Butzek und Herr Grigjanis haben an der Sitzung des Landesseniorenrats 
teilgenommen. 
 



   

 
   
   
10. Nächster Sitzungstermin 18.07.2011 
   
 Die nächste Sitzung des Seniorenbeirates findet am 18.07.2011, 09:30 Uhr, 

im Peter-Rantzau-Haus statt. 
 

  
  
 
 
 
 
 
gez. Klaus Butzek gez. Margot Sinning 
Vorsitzender Protokollführerin 
 
 


